
! ! ! ! !"#比 $%，北京男篮昨晚拿下天王山
之战，目前总比分 %比 &领先辽宁队，手握
赛点只差一场即可卫冕。不过虽然北京队
在比分上领跑，但辽宁队手握两个主场，双
方从某种意义上说，依旧处于同一起跑
线———那么问题来了，今年的 '() 总决
赛，会不会首次上演“抢七”？

从总比分 !比 & 落后到 % 比 & 反超，
北京队配得上鲜花和掌声。昨晚获胜后，一
系列纪录指向北京队成功卫冕几率更大：
在 '()!$次总决赛历史上，有 !*次率先获
得赛点的球队最终赢得总冠军，最终的夺
冠概率达到惊人的 $+,-+.，仅有的一次例
外出现在 &""+/&""#赛季，那是 '()总决
赛最后一次实行 #战 %胜制，当时的江苏
队以总比分 &比 !领先率先拿到赛点，但
最终广东队连扳两城实现逆转；'()曾经
$次出现过第 #场比赛的争夺，第 #场的胜
利者有 * 次问鼎总冠军，夺冠概率是
**,*$.，唯一第 #战取胜而未能夺冠的球
队，是上赛季的新疆队。

目前北京队有很大机会成就 +年三冠
伟业，要知道闵鹿蕾的球队之前 &次手握
赛点，都没有让总冠军旁落。而 '()总决
赛自 &""#0&""1 赛季实行 - 战 + 胜制以
来，最多打满 1场，也就是说从没打过“抢
七”大战，辽宁队能打破历史吗？对郭士强
的球队来说，现在已经被逼上绝境，最大的
利好消息是剩余两场都将在主场进行。辽

宁队接下来的问题，就是如何解决对马布
里的防守———本赛季辽宁队号称“第四节
惹不起”，但是 #场总决赛下来，该队居然
只有一场在第四节得分比对手多，最近两
战更是分别丢掉 %$分和 %-分，马布里在
第四节成了辽宁队的无解难题。

究竟是北京队在客场毕其功于一役成
就霸业，还是辽宁队将总决赛拖入“抢七”并

胜出？对广大 '()球迷来说，这实在是最好
的剧本：北京领先，手握赛点；辽宁落后，但
拥有两个主场，'()总决赛似乎在朝着第
一次“抢七”而去。要知道在 2()，总决赛的
“抢七”大战往往会载入史册，被球迷津津乐
道，被历史铭记。今年的 '()总决赛，会不
会用这样最刺激也是最靓丽的方式，为本赛
季画上一个完美的句号。本报记者 李元春

! ! ! !无名小卒变身关键先生！接连两场比赛，
北京队都有板凳奇兵冒出，上一场是王骁辉，
这一场是小将方硕，闵鹿蕾的敢于用人收到
奇效，而这已经是方硕第二次给他带来惊喜。

'()总决赛第五场，北京队这边，马布
里依旧神勇，李根也突然爆发，但谁也没想
到，左右战局的居然是一个替补球员：年轻的
后卫方硕。方硕到底做了什么？第一，他在第
四节制造辽宁队中锋韩德君两次犯规，让身
背 #次犯规的后者不得不提前下场休息，辽
宁队被迫换上汤普森加强内线进攻。这样一
来，球队核心哈德森只能下场，该队的进攻和
组织由此陷入混乱，北京队借机取得领先。第
二，哈德森的个人第 #次犯规也是方硕制造
的，可以说他在第四节“杀伤”了辽宁队最重
要的两员大将，进而影响了对手的排兵布阵。
此外，方硕更大的作用是为马布里赢得

了休息时间———昨晚马布里第四节砍下 !+

分，保持了 !"".的命中率，正是方硕用出色
的表现让他在替补席上得到恢复体力的机
会。实际上在总决赛首战中，方硕就成了比赛
中的 3因素，他替补上场后出人意料连中两
个三分球，让辽宁队没能利用马布里下场的
机会取得优势———那场比赛前，闵鹿蕾给方
硕发了一个短信：“希望你做好准备！”后者回
了 #个字：“我准备好了。”两场比赛成为奇
兵，方硕确实是有备而来。
本赛季之前，方硕在球队很少能获得出

场时间，在季后赛更是有时连 !&人大名单都
进不了。更多时候，方硕会一个人赛前拿着摄
像机到二层看台去帮球队拍比赛录像。方硕
始终在等待着，终于，机会来了，他也抓住了。
“总决赛对方硕来说也是宝贵的财富吧，在这
个年龄段有这样的经历和这样的表现，我想
对他今后的成长非常有好处。”北京队主教练
闵鹿蕾表示。 本报记者 李元春

! ! ! ! '()总决赛激战正酣，还处于休假中
的上海男篮也在密切关注，从主教练刘鹏
到张兆旭、孟令源等队员，都把这当成了一
次很好的业务学习机会。刘鹏昨晚表示：
“北京队是老牌强队，辽宁队是新兴力量，
这两支球队确实代表了 '()的最高水平，
他们有许多优点值得上海队学习。”

昨晚辽宁队第四节葬送好局，这也令
身为辽宁人的刘鹏颇为遗憾：“其实前三节
辽宁队打得非常不错，尤其是在限制北京
队大外援方面相当成功。不过第四节前半
段他们进攻组织上不是很流畅，哈德森的

几个三分球机会不是很好，结果被北京队
控制篮板球后接连打成反击，形势一下子
就被逆转了。”让刘鹏印象深刻的，是北京
队主教练闵鹿蕾在比赛中的用兵：“北京队
经常让 +号位拉出来打，叫李根和翟晓川
更多攻击篮下，这使他们几个队员的特点
能够充分发挥出来，像李根的篮下强攻和
翟晓川的冲击篮板都做得非常好。”

同样身为中锋，张兆旭更关注辽宁队
韩德君的表现，他认为后者昨晚没有能够
发挥正常水准：“韩德君前几场发挥还是不
错的，他不但有身高、体重，手感也不错，在

篮下的进攻非常有优势。不过这场比赛他
的犯规多了点儿，这不但影响了自己的心
理状态，也让辽宁队的整体战术受到一定
影响。”实际上，张兆旭也曾在比赛中遭遇
过犯规困扰，所以他希望韩德君之后的比
赛能控制好犯规次数：“我是偏重于防守
的，有时候难免会犯规多点儿，但韩德君的
作用主要在进攻，在防守方面他应该控制
好动作幅度，否则因犯规多减少上场时间
就得不偿失了。”

此次 '()总决赛，在某种程度上也成
了马布里和哈德森的巅峰对决，而在上海
队后卫孟令源看来，两人的发挥可谓不分
伯仲：“他们俩都是 '()最优秀的外援，对
各自球队的作用都很大，我和他们交手时
也感觉对方确实能力强，都属于那种非常
难防的外援。”看着北京队和辽宁队拥有这
样优秀的外援，这令孟令源非常羡慕：“外
援的作用不光是个人数据光鲜，像马布里
和哈德森不但个人能力强，最关键的是他
们把球队捏合到了一起，这样的外援才是
我们最需要的。” 本报记者 李元春

! ! ! !本报讯 （记者 关尹）一
直“朝中无人”的绿地申花昨
天收到喜讯，今年新引进的
内援张璐被中国足协增补进
入国家队集训名单。时隔一
年多后，申花终结无国脚的
尴尬历史。

中国足协本周三公布了
最新一期国足集训名单，张璐
原本并不在列，不过周中的亚
冠比赛让事情起了变化。!-日
北京国安主场与浦和红钻的
比赛中，主力右后卫张呈栋不
慎拉伤，主教练佩兰紧急征调
张璐入队，以此补充右后卫的
空缺。

在门将王大雷转会加盟
山东鲁能之后，绿地申花很长
一段时间内竟然都没有一名
国脚，这显然与申花传统豪门
的地位有点不太相符。

&"!+赛季张璐总共代表河南建业出场 &1

场比赛，打进 -粒入球，是队内的最佳射手。去
年年底，身为建业核心的张璐转会申花。在场上
他是个多面手，可以出任边后卫、前卫等多个位
置。在俱乐部一位高层看来，张璐是今年最值得
期待的引援之一，刚到申花就赢得了主力右后
卫位置，连续两场联赛打满 $"分钟。
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北京手握赛点 辽宁主场作战

总决赛会上演“抢七”吗
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